
本报讯（通讯员 蒋静 记
者 孔令玲）“一提到咸鸭蛋，
就会想到高邮，咸鸭蛋应该
说是中国家庭离不开的一道
菜了。”13日晚，央视新闻联
合文化和旅游部非遗司、中
国手艺网共同推出“把非遗
带回家”专场带货直播节目，
我市“好事成双”咸鸭蛋成功
入选，10000 份咸鸭蛋在 5
分钟内就被抢购一空。

“早餐喝豆浆、吃油条，
另一边再‘掏’着咸鸭蛋。”

“喝粥的时候也很喜欢吃咸
鸭蛋。”晚上九点多，印有城
市吉祥物的“好事成双”咸鸭
蛋正式上线。直播间内，央
视主持人小尼拿起一枚切开
的咸鸭蛋，用筷子将蛋黄轻
轻一戳，一股红油就溢了出
来。网络达人李佳琦和主持
人小尼卖力“带货”，吸引了
超过1000万人次的收看量，
色香味俱全的咸鸭蛋惹得网
友口水直流。

“虽然是现代化的工厂，
但是它的腌制还是保留了传
统的工艺。”直播中，除了向
观众展示咸鸭蛋的品质，两
位主持人还向大家介绍起了
古法咸鸭蛋的做法。裹上黄
泥腌制而成的鸭蛋咸香扑
鼻，蛋白如凝脂白玉，蛋黄似
红橘流丹，味道格外鲜美。

15日上午，记者来到了
“好事成双”咸鸭蛋的线下制
作车间。车间内，二十多名
工人正在对真空包装的咸鸭
蛋进行打包。“我们承诺买家
在48小时内发货，所以直播
一结束，我们就组织工人加
班加点装货打包。”市文旅集
团运营公司品牌运营总监李
茜向记者介绍，高邮咸鸭蛋
制作技艺是江苏省非物质文
化遗产，此次直播中销售的“好事成双”咸鸭蛋就是
由高邮咸鸭蛋制作非遗传承人周玉军参与腌制的，
10000份“好事成双”咸鸭蛋截至15日全部发货。

“好事成双在高邮”这一独特的文化IP是我市
的城市名片。市文旅集团负责人介绍，“好事成双”
品牌由市文旅集团注册运营，目前已有双黄咸鸭蛋、
湖上花海菜籽油、高邮湖大闸蟹等系列产品。自“好
事成双”城市IP启航后，市文旅集团以“好事成双”
为重要推手，汇聚人气，扩大对外文化宣传，提升高
邮的知名度和影响力，积极打造“好事成双”品牌，实
现景区和产业的双轮驱动，坚持文旅融合，让品牌媒
体推广助力高邮文旅发展。
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建设文化文明交相辉映的新高邮大家谈
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本报讯（记者 黄霏
霏）昨日上午，市委常委、
宣传部部长潘建奇率队
实地走访我市城区部分
初级、高级中学，专题调
研全市2020年中高考准
备工作。

潘建奇一行先后来
到汪曾祺学校、市第二中
学、市第一中学、南海中
学、高邮中学，了解学校备
考工作、考生整体复习状
态等情况。在随后召开的
座谈会上，市教体局负责
人汇报了2020年中高考
准备工作情况。高邮中
学、第一中学、南海中学、
汪曾祺学校相关负责人就
备考工作进行了交流。在
听取方方面面的情况汇报
后，潘建奇认为，各校迎考
安排有序，师生精神状态

良好，各项准备工作充分。
就做好下一步工作，潘建奇指出，

今年中考、高考面临特殊的内外形势，
教体系统要深刻认识今年迎考工作的
严峻性、复杂性，统筹抓好常态化疫情
防控和中考、高考工作。各学校要调
优学生身心状态，细化优化教学安排，
切实加强心理辅导，细致做好服务保
障，确保考生在考试中正常发挥、力争
最佳表现。要科学安排迎考节奏，突
出系统思维、围绕整体突破、抓住关键
环节。要充分考虑应急预案，强化风
险意识，按照教体局统一预案，各校立
足实际，应对好疫情防控、考生交通食
宿、极端天气、考试安全工作等方面面
临的挑战，务求把各项工作做得更深
更细更扎实，确保今年中高考安全平
稳顺利进行。
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本报讯（记者 赵妍东方） 15日上午，
全市国土空间总体规划编制动员会召
开。市委常委、常务副市长赵广华出席会
议，副市长李深红主持会议。

赵广华要求，要深刻认识国土空间规
划编制工作的重要意义，以“多规合一”为目
标，将主体功能区规划、土地利用规划、城乡
规划等空间规划融合为一体，实现国土空间
开发保护更高质量、更有效率、更加公平、更

可持续；要准确把握规划编制工作的要求，
坚持战略引领、坚持因地制宜、坚持开门编
规划，集思广益、广纳箴言，提升规划的开
放性、包容性、科学性和稳定性；要紧盯规
划编制工作的关键环节，加快构建国土空
间规划“一张图”、严格实行空间资源强度
和总量“双控制”、科学划定落实“三条控制
线”、着力保障四类重点用地；要切实加强
规划编制工作的组织领导，搭建一套工作

班子、主动加强横向配合、严格规划用途管
制，建立“多规合一”的国土空间规划体系，
实现国土空间规划体系的整体重构，为推动
全市高质量发展提供坚实的空间保障。

李深红要求，要把牢思想的“方向
盘”，高站位重视规划编制工作；要牵住规
划的“牛鼻子”，高质量推进规划编制工
作；要压实工作的“责任田”，高水准完成
规划编制工作。

会上，规划编制单位介绍了规划编制
前期研究成果；市自然资源和规划局主要负
责人汇报了规划思路和工作重点；开发区就
配合做好规划编制工作作了表态发言。

我市部署国土空间总体规划编制工作

一个城市无论大小，城市建设是其地方
文化、文明最直观、最集中的展现。市委书记
韦峰提出“建设文化文明交相辉映的新高
邮”，既是一道出给全市83万人民的考题，也
是对未来美好生活的前瞻规划。住建部门将
深刻领会精神内涵，紧扣建设宜居宜业宜游
的区域性中等城市目标，深挖地方历史文化
底蕴和人文精神内涵，坚持产业特色、文化特
色有机融合，让古代文化和现代文明在城市
建设领域交相辉映。

近年来，住建人在城市建设过程中始终

做到既“喜新”也“念旧”，把古城保护、旧城改
造与新城建设“三者”统筹规划，有序推进，逐
渐形成了“一区、二轴、三片、四点”的城市总
体格局。下一步，住建部门将继续以“城市品
质提升行动”为抓手，借助城建“双十”重点工
程项目的有序实施，坚持原真性、整体性、功
能性兼顾的原则，加快推进中山路、北门大
街、东大街（人民路）东段业态景观提升等老

街后巷修缮改造工程，同时注重周边居住环
境改善和现代公共服务设施配套，确保既延
续历史文脉、保留城市记忆，又改变老旧面
貌、赋予新的内涵；加快推进运河西堤生态湿
地公园、盐河一湾社区公园等一批不同规模、
不同主题、不同层次的城乡公园开工建设，通
过宣传栏、宣传墙、雕刻石头、长廊等形式多
样化传播运河文化、法治文明……(下转2版)

新旧相宜 双修共建

推进城市建设文化文明有机融合
□ 市住房和城乡建设局局长 王庆东

本报讯（记者 杨晓莉）15日下午，市
委书记、市新冠肺炎疫情防控指挥部总
指挥韦峰主持召开市新冠肺炎疫情防
控指挥部工作会议，听取近期以来全市
疫情防控工作进展情况汇报，并就当前
防疫工作重点进行再部署、再落实。韦
峰强调，要层层压实责任，按照属地管
理原则，全力以赴落实疫情防控各项措
施，加强对中高风险地区来邮人群的排
查和管控，紧盯细节严堵防疫工作的短
板、漏洞，确保疫情防控无死角、全覆
盖。市领导张新钢、杨文喜、赵广华、傅
颖、万圣托和指挥部“一室八组”负责人
参加会议。

会上，市疫情防控指挥部办公室及各
工作组负责人分别汇报了当前各项工作
进展情况及下一步工作打算，与会市领导
结合各自分管条口与疫情相关工作提出
了具体的意见和建议。

在听取情况汇报过程中，韦峰边听

边问边记，就当前各项防疫工作中存在
的问题或薄弱环节进行分析，并提出改
进措施。韦峰指出，在全市上下一心、齐
心协力下，高邮疫情防控工作总体处于
平稳可控状态，取得了阶段性成效。疫
情防控工作一刻不能松懈，要始终保持
高度重视、高度警惕、高度负责状态，克
服麻痹思想、厌战情绪、侥幸心理、松劲
心态，继续毫不放松抓紧抓实抓细各项
防控工作，确保疫情防控和经济发展“两
手抓、两不误”。

就当前疫情防控工作重点，韦峰强
调，要“堵住门”，充分发挥好已建立的良
好工作机制，明确工作重点，切实加大对
车站、高速路口等交通道口的排查管控力
度，坚决迅速阻断一切传染源；要充分运
用大数据等信息技术手段，发挥网格化管
理优势，织密织牢疫情防控网。要“管住
人”，严格按照中央、省、扬州及我市相关
疫情防控工作的要求，扎实做好疫情防控

各项工作；要全面掌握从中高风险地区来
邮重点人员的信息，做到底数清、情况明，
加大管控力度，按照要求，严格执行集中
或居家隔离，并及时进行核酸检测；相关
人员如非必要近期避免前往中高风险地
区，必须前往人员要做好登记等工作。要

“留住痕”，发挥“大数据”+“网格化”+“铁
脚板”作用，扎实做好必要的“留痕”工作，
增强工作的可追溯性和科学性，认真排查
隐患，做到早发现、早报告、早处置，排除
风险。同时，韦峰要求，要进一步做好超
市（商场）、农贸市场等公共场所的疫情防
控工作，进入人员必须测温扫码戴口罩；
要进一步加大对公共场所的卫生消杀工
作，筑牢疫情防控保护墙，确保全市疫情
防控工作平稳可控。

会上，韦峰还分别对相关制度的建
立、公共场所疫情防控细节、学校医院等
重点场所的防疫工作等提出具体要求，明
确责任单位、责任人。

韦峰主持召开疫情防控指挥部工作会议，强调——

主动排查重点人群 紧盯细节严堵漏洞

位于运河东岸西北片区的染化厂，过去环境脏乱差。近年来，我市对这里进行环境
综合治理，并安装了第二代智能健身器材，这里已经成为周边居民休闲的好去处。图为
市民们正在享受智能健身器材带来的新体验。 王林山 摄
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